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Com informações da Agência Brasil

Cantora culpou 
questões 
logísticas por sua 
ausência no país

MÚSICA

ECONOMIA

A RedAção -  Adele afir-
mou que “está tentando 
ao máximo” vir ao Brasil, 
mas culpou questões lo-
gísticas por sua ausência.

A afirmação foi feita 

durante um dos shows de 
sua residência em Muni-
que ao longo deste mês. 
A cantora chamou um 
de seus fãs presentes no 
evento para subir ao palco 
e descobriu que o homem 
era brasileiro.

“Você tem que ir ao 
Brasil”, disse o fã. Ao que 
Adele respondeu: “Eu 
sei… Eu sei, é a logística. 
Eu estou tentando ao má-
ximo. Estou tentando.”

“‘Venha ao Brasil’ é 
o que eu ouço todos os 
dias. Estou tentando ao 
máximo. Na verdade, eu 
sei que nunca fui e tenho 
tentado ir ao longo de 13 
anos. Mas não vou mentir 
para vocês, com todas as 
questões logísticas disso”, 
falou a cantora.

“É o único lugar que 
realmente quero ir”, 
acrescentou. “O único lu-
gar que falta.”

O governo federal 
anunciou que fornecerá 
botijões de gás para mais 
de 20 milhões de famílias 
até dezembro de 2025. A 
medida reforça iniciati-
vas governamentais que 
veem, no setor energético, 
papel estratégico para que 
o Estado cumpra suas fun-
ções sociais, disse o presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva nesta segunda-feira 
(26), durante a cerimônia 
de lançamento da Políti-
ca Nacional de Transição 
Energética.

Nesse sentido, “a tran-
sição energética repre-
senta oportunidade que 
o país não pode perder”, 
discursou o presidente, 
em meio a críticas sobre 
a forma como a Eletrobras 
foi privatizada – o que, na 
avaliação dele, foi, da for-
ma como foi conduzida, 
crime de lesa-pátria.

“Esse negócio de des-
truir tudo que o Estado 
pode fazer, achando que 
o setor privado é melhor 
é mentira. O setor priva-
do tem de ser bom; e o Es-
tado tem de ser bom. Eu 
não quero Estado máxi-
mo nem Estado mínimo. 
Eu quero um Estado que 
cumpre com a sua função 
de Estado. E a função de 
Estado é fazer sentir que 
todos possam participar 
das coisas que esse país 
consegue produzir”, argu-
mentou o presidente.

Lula disse ter “sonha-
do” que a Eletrobras con-

seguiria ser tão importante 
quanto a Petrobras para o 
Brasil, e que foi “com muita 
tristeza” que, ao retornar à 
Presidência da República, 
se deparou com a forma 
como a estatal foi privati-
zada.  “Na verdade, não a 
privatizaram. Cometeram 
um crime de lesa-pátria 
contra o povo brasileiro, 
entregando uma empresa 
dessa magnitude. Se não 
fosse a Eletrobras, a gente 
não tinha [as usinas hi-
drelétricas de] Belo Mon-
te, Santo Antônio, Jirau”, 
disse.

GÁS PARA TODOS
Segundo Lula, empre-

sas estratégicas como estas 
têm grande função social. 
No entanto, se nas mãos 
do setor privado, acabam 
tendo outras priorida-
des. “A gente [governo] é 
obrigado a fazer política 
social. Quando fazemos 
política de gás, é porque 
o gás, hoje, tem de ser ins-
trumento da cesta básica 
do povo brasileiro, que 
muitas vezes não conse-
gue comprar o botijão, que 
sai da Petrobras a R$ 36 e é 
vendido em alguns esta-
dos a R$ 140”.

O ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silvei-
ra, destacou que a Políti-
ca Nacional de Transição 
Energética constrói o pre-
sente e garante o futuro, 
integrando políticas e 
ações governamentais.

“Nós teremos a missão 

de combater a pobreza 
energética e por isso hoje 
historicamente amplia-
mos o acesso ao gás de co-
zinha. O governo federal 
vai fornecer o botijão de 
gás de cozinha para mais 
de 20 milhões de famílias 
até dezembro de 2025. [O 
Gás para Todos] É o maior 
programa de acesso ao co-
zimento limpo do mundo. 
Vamos impulsionar o co-
zimento limpo e a substi-
tuição da lenha”, discursou 
Alexandre Silveira.

Também presente no 
evento, o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
disse que “essa energia 
nova terá efeitos positivos 
no campo, na indústria e, 
com a reforma tributária, 
também no ambiente de 
negócios”.

“Nós não vamos jogar 
fora a oportunidade da 
transição energética que 
o Brasil tem agora. Temos 
tudo que a natureza pode 
nos ofereceu, gente ca-
pacitada tecnicamente e 
mão de obra qualificada 
para isso. Esse momento 
é mais uma oportunida-
de que se apresenta para 
o Brasil”, complementou 
Lula.

“Anunciamos algumas 
medidas aqui, hoje, na 
questão da transição ener-
gética. E ainda temos de 
fazer uma nova política de 
mineração, porque a nossa 
está superada. Sabemos a 
importância que ela tem 
para vermos, em meio a 

esses minerais críticos que 
nós temos, uma forma de 
enriquecer e criar condi-
ções de ser outro passa-
porte, para que o povo bra-
sileiro possa crescer, como 
foi o Pré-Sal”, acrescentou.

POLÍTICA NACIONAL 
DE TRANSIÇÃO 
ENERGÉTICA

De acordo com o Mi-
nistério de Minas e Ener-
gia, a Política Nacional 
de Transição Energética 
(PNTE) representa um 
passo importante e deci-
sivo para reduzir as emis-
sões de gases de efeito 
estufa e contribuir, ainda 
mais, com a sustentabili-
dade do planeta.

A política foi aprovada 
hoje pelo Conselho Nacio-
nal de Política Energética 
(CNPE). A expectativa é 
que, com ela, o país tenha 
potencial para receber, em 
10 anos, cerca de R$ 2 tri-
lhões em investimentos na 
chamada economia verde, 
o que poderá resultar na 
geração de 3 milhões de 

empregos.
“Energia eólica, solar, 

hídrica, biomassa, bio-
diesel, etanol, diesel ver-
de, captura e estocagem 
de carbono, combustível 
sustentável de aviação, hi-
drogênio verde é o renas-
cimento da indústria do 
Brasil em bases sustentá-
veis. É agregação de valor 
ao produto brasileiro pro-
duzido com energia limpa 
e renovável, é oportunida-
de para impulsionar o uso 
do nosso conteúdo local”, 
destacou, em nota, o mi-
nistro.

A política estabelece 
as diretrizes que nortea-
rão a estratégia brasileira 
para a transição energé-
tica, reforçando o com-
promisso do governo 
federal não apenas com 
a redução das emissões 
de gases de efeito estufa, 
mas também com a gera-
ção de oportunidades de 
emprego, “cuidando da 
segurança do suprimento 
e o combate às desigual-
dades sociais e regionais”.

IMPLEMENTAÇÃO
O MME explica que a 

política terá dois instru-
mentos centrais para sua 
implementação. “O pri-
meiro traz a participação 
da sociedade, com a cria-
ção do Fórum Nacional de 
Transição Energética (Fon-
te), onde serão ouvidos 
diversos atores públicos e 
privados para construção 
coletiva permanente sobre 
o tema.”

Esse fórum será um 
espaço de diálogo, escuta 
e acolhimento de propo-
sições dos membros para 
desenvolvimento de um 
projeto de transição ener-
gética justa e inclusiva. “Já 
o Plano Nacional de Tran-
sição Energética (Plante) 
será elaborado como um 
plano de ação, no âmbito 
da política energética, arti-
culado com outras iniciati-
vas governamentais, como 
o PAC, o Plano Clima, a 
Nova Indústria Brasil e o 
Pacto pela Transformação 
Ecológica”, acrescentou.

O Plante é estruturado 
em dois eixos. O primei-
ro, de abordagem setorial, 
contempla setores indus-
trial, transportes, elétrico, 
mineral e petróleo e gás 
natural. O segundo, de 
abordagem transversal, é 
focado em marcos legais 
e regulatórios, combate à 
pobreza energética e desi-
gualdades e ambiente atra-
tivo para investimentos.

Governo oferecerá gás de cozinha 
para 20 milhões de famílias
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Adele diz que “está 
tentando” vir ao 
Brasil em show
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EMERGÊNCIA 

A RedAção - Um estudo da 
rede Observatório do Cli-
ma aponta que o Brasil 
precisa reduzir em 92% 
suas emissões de gases do 
efeito estufa até 2035, com 
base nos níveis de 2005, 
para contribuir de forma 
justa com a meta global 
de limitar o aquecimento 
global a 1,5 graus Celsius. 
Esse percentual significa 
uma redução para 200 mi-
lhões de toneladas líqui-
das por ano, comparado 
aos 2,4 bilhões de tonela-
das líquidas emitidas em 
2005.

O estudo avaliou a 

capacidade da atmosfe-
ra de suportar emissões 
de gases do efeito estufa 
enquanto mantém o au-
mento da temperatura 
global dentro do limite 

de 1,5ºC, considerando 
a participação do Brasil 
nas emissões globais e as 
mudanças no uso da terra 
no país. Segundo Márcio 
Astrini, secretário-execu-

tivo do Observatório do 
Clima, “é um cálculo para 
a necessidade do que o 
planeta precisa... contan-
do o histórico do Brasil e 
o que é possível fazer para 
manter 1,5ºC.”

A divulgação do estudo 
aconteceu nesta segunda-
-feira (26), como parte da 
terceira contribuição do 
Observatório para a pro-
posta de meta climática 
que será apresentada pelo 
Brasil na 30ª Conferência 
da ONU sobre Mudanças 
Climáticas (COP30), em 
Belém do Pará. O Obser-
vatório do Clima tem sido 
um ator chave na defini-
ção de ambições climáti-
cas do Brasil desde 2015.

Como signatário do 
Acordo de Paris, o Bra-
sil precisa apresentar 
sua Contribuição Nacio-
nalmente Determinada 
(NDC) até fevereiro de 

2025, um documento que 
deve refletir um avanço em 
relação ao Balanço Global 
(Global Stocktake, GST) 
apresentado na COP28, 
em Dubai. Em 2023, o Bra-
sil, o sexto maior emissor 
global de gases do efeito 
estufa, estabeleceu metas 
para limitar suas emissões 
a 1,3 bilhão de toneladas 
líquidas em 2025 e 1,2 bi-
lhão em 2030.

Apesar das metas esta-
belecidas, o cenário global 
ainda não garante a limi-
tação do aquecimento glo-
bal a 1,5ºC, podendo resul-
tar em um aumento de até 
3ºC acima dos níveis pré-
-industriais. Astrini desta-
ca que a NDC proposta é 
pensada para as pessoas 
mais afetadas pelas mu-
danças climáticas, como 
aquelas que perderam 
suas casas em enchentes 
no Rio Grande do Sul ou 

sofrem com as queimadas 
e ondas de calor.

Para atingir a meta de 
redução de 92%, o estudo 
do Observatório do Cli-
ma recomenda medidas 
como o desmatamento 
zero até 2030, a recupera-
ção de 21 milhões de hec-
tares de vegetação nativa, 
combate à degradação e 
aumento da proteção de 
biomas, transições ener-
géticas e práticas agrope-
cuárias de baixa emissão, 
além de uma gestão ade-
quada de resíduos.

Astrini conclui que o 
objetivo do estudo é in-
fluenciar o debate técni-
co e pressionar gestores 
públicos para uma maior 
ambição nas políticas cli-
máticas. “Dentro e fora do 
governo, a gente vai levar 
esses números para pro-
var que é possível ter mais 
ambição”, afirmou.

Percentual foi 
apresentado nesta 
segunda-feira pela 
entidade

Emissões de gases: observatório do 
Clima propõe redução de 92% até 2035
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Começou nesta se-
gunda-feira (26) a Mo-
bilização Nacional de 
Identificação e Busca de 
Pessoas Desaparecidas, 
uma campanha coorde-
nada pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pú-
blica, em parceria com a 
Polícia Civil de Goiás e a 
Superintendência de Po-
lícia Técnico-Científica. 
No estado de Goiás, foram 
estabelecidos 23 pontos 

de coleta para auxiliar na 
busca por pessoas desa-
parecidas.

A coleta de DNA de fa-
miliares é uma das prin-
cipais ferramentas para 
localizar pessoas desapa-
recidas em todo o país. O 
material genético permite 
o cruzamento de perfis 
com aqueles armazena-
dos nos Bancos de Per-
fis Genéticos Estaduais, 
Distrital e Nacional, onde 

estão cadastrados perfis 
de pessoas encontradas 
vivas e falecidas que ainda 
não foram identificadas.

O processo é funda-
mental para fornecer res-
postas às famílias e aju-
dar na solução de casos 
pendentes de desapare-
cimento.

Campanha nacional 
está dividida em três eta-
pas:

• 1ª etapa acontecerá 

até 30 de agosto e consiste 
na coleta de DNA de fami-
liares;

• 2ª etapa prevista para 
setembro de 2024, será 
voltada para a coleta de 
DNA e impressões digitais 
de pessoas vivas não iden-
tificadas;

• 3ª etapa será em ou-
tubro e objetiva a coleta 
do passivo de impressões 
digitais dos Institutos Mé-
dicos Legais.

A Secretaria da Saúde 
de Goiás (SES) alerta para 
a circulação do Vírus Sinci-
cial Respiratório (VSR) no 
estado. Ameaça invisível, 
o microorganismo é res-
ponsável por até 75% das 
bronquiolites e 40% das 
pneumonias registradas 
de março a julho, perío-
do do ano em que possui 
maior prevalência.

Somente uma das 
unidades de referên-
cia na área, o Hospital 
de Doenças Tropicais 
(HDT), confirma dez ca-
sos neste ano. A médica 
infectologista pediátri-

ca Roberta Rassi explica 
que o vírus é considerado 
altamente contagioso e 
especialmente perigoso 
para bebês, idosos, imu-
nossuprimidos e pessoas 
com comorbidades.

A transmissão ocorre 
através de gotículas expe-
lidas ou pelo contato com 
objetos contaminados. Ela 
orienta que tosse, espirro, 
coriza, mal-estar e febre, 
muitas vezes confundidos 
com virose, devem cha-
mar atenção.

Em casos mais graves, 
especialmente em indiví-
duos com fatores de risco, 

o VSR pode evoluir para 
insuficiência respiratória e 
complicações associadas 
como a pneumonia bac-
teriana. Por isso, medidas 

de prevenção, como lavar 
as mãos regularmente ou 
higienizar com álcool 70% 
e evitar compartilhar obje-
tos, manter os ambientes 

com ventilação adequada, 
são consideradas essen-
ciais.

“É importante manter 
a higiene adequada das 
mãos, evitar ambientes lo-
tados com bebês e manter 
objetos pessoais limpos”, 
explica a médica.

Além disso, é crucial 
não levar crianças com 
sintomas respiratórios 
para a creche ou escola 
e proteger os recém-nas-
cidos de ambientes com 
muitas pessoas, onde a 
exposição ao vírus é mais 
alta. O diagnóstico geral-
mente é clínico, baseado 

nos sintomas, e pode ser 
confirmado por meio de 
um teste PCR.

PREVENÇÃO
No Sistema Único de 

Saúde (SUS), é disponi-
bilizado o anticorpo mo-
noclonal contra o VSR, 
indicado para bebês pre-
maturos extremos, bebês 
com cardiopatias ou pro-
blemas pulmonares. São 
gotinhas que oferecem 
proteção temporária simi-
lar à vacina, pois incenti-
vam o próprio organismo 
a combater agentes exter-
nos.

Mobilização de identificação busca pessoas desaparecidas

Goiás alerta para a circulação do vírus sincicial
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Mudas de espécies 
nativas da região serão 
plantados em área de 
4,3 hectares e terão 
acompanhamento 
técnico por três anos

Divulgação

MEIO AMBIENTE

A RedAção - A partir do dia 
1º de setembro, o Gover-
no de Goiás dará início às 
ações de execução do Plano 
de Recuperação de Áreas 
Degradadas (Prad) do Mor-
ro da Serrinha, em Goiânia. 
O parque possui mais de 11 
hectares.

Representantes da Eco-
vel Ltda, empresa contrata-
da para executar o serviço, 
realizou o mapeamento do 
local e deve fazer o plantio 
de cerca de 5 mil mudas de 
espécies nativas da região ao 
longo da extensão do terreno 
de 4,3 hectares, pelo período 
de dois anos, e acompanha-
mento técnico pelo período 
de três anos.

Duas visitas técnicas ao 
local foram realizadas pela 
empresa, sob a supervisão da 

Secretaria-Geral de Governo 
do Estado (SGG). O contrato 
da vencedora do pregão ele-
trônico tem validade até 18 
de junho de 2030.

MORRO DA SERRINHA
As etapas de recupera-

ção, previstas para este ano, 
incluem a limpeza da área, 
combate às formigas, pre-

paro do solo, espaçamento 
e alinhamento, coveamen-
to (abertura das covas para 
plantio), plantio e adubação.

A gerente de Políticas e 
Programas da Região Metro-
politana de Goiânia, Maria 
de Fátima Abreu da Silva Oli-
veira, afirma que a iniciativa 
marca um passo importante 
na recuperação ambiental do 

Morro da Serrinha, visando 
a restauração ecológica e a 
sustentabilidade da área.

“Nos próximos cinco 
anos, o contrato prevê a ma-
nutenção e monitoramento 
contínuo dos trabalhos rea-
lizados”, afirma.

A Ecovel Ltda será res-
ponsável pela manutenção 
da área degradada em recu-

peração, com a reposição das 
mudas plantadas, bem como 
a substituição daquelas que 
apresentarem pouco desen-
volvimento e ainda adotar 
as providências necessárias 
para evitar a morte das espé-
cies plantadas.

Também deverá fazer o 
monitoramento e comprova-
ção do cumprimento de cada 

etapa do projeto de recupe-
ração de área degradada, 
mediante apresentação de 
relatórios periódicos, no mí-
nimo semestrais, com foto-
grafias atuais do local, com-
provando o cumprimento 
das obrigações e detalhando 
as atividades desenvolvidas e 
os recursos utilizados, con-
frontando-as com as estipu-
lações do projeto aprovado.

Ainda deverão ser ado-
tadas, anualmente, medi-
das de prevenção a incên-
dios e queimadas na área, 
apresentando ao Ministé-
rio Público o relatório das 
atividades desenvolvidas. 
O processo atende a uma 
exigência do Ministério 
Público Estadual mediante 
Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) assinado 
durante o período de pan-
demia.

No dia 5 de junho deste 
ano, a Polícia Militar realizou 
a reintegração de posse do 
local, com o despejo de pes-
soas que ainda permaneciam 
na área e que se dedicavam 
à celebração de cultos reli-
giosos.

Estado vai plantar 5 mil árvores no Morro da Serrinha

GERAL

Muitas pessoas acre-
ditam que sinônimo de 
saúde é a ingestão de vi-
taminas e, por isso, aca-
bam por consumir suple-
mentos, por vezes, sem 
orientação profissional. 
Acontece que esses mi-
cronutrientes, mesmo 
sendo essenciais para o 
bom funcionamento do 
organismo, não são a cura 
para todos os problemas e 
podem, ainda, fazer mal. 
Quem explica é o médico 
nutrólogo José Israel San-
chez Robles.

“É essencial reconhe-
cer que a ingestão excessi-
va de vitaminas pode acar-
retar riscos significativos à 
saúde. A suplementação 
inadequada, sem neces-
sidade comprovada, pode 
levar a desequilíbrios me-
tabólicos, resultando em 
efeitos adversos, incluin-
do o risco de induzir uma 
deficiência secundária da 
vitamina no organismo a 
longo prazo”, conta José 
Israel.

Além desse problema, 
o médico lembrou que 

pode haver, até mesmo, 
casos de intoxicação e 
comprometimento de ór-
gãos devido ao consumo 
excessivo de suplementos 
vitamínicos e que a inci-
dência dos relatos estão 
aumentando, levando pa-
cientes a buscarem aten-
dimento médico. “Um 
exemplo de complicação 
resultante do consumo 
excessivo é a hipervitami-
nose, uma condição ca-
racterizada pela toxicida-
de decorrente da ingestão 
excessiva de vitaminas, 
que pode ocasionar rea-
ções adversas e interações 
farmacológicas prejudi-
ciais”. 

“Estudos já relacio-
nam o excesso de vitami-
na E com um aumento no 
risco de acidente vascu-
lar cerebral hemorrágico. 
Além disso, a suplemen-
tação em doses altas de 
betacaroteno, que é natu-
ralmente encontrada em 
alimentos como acerola, 
manga, melão, cenoura, 
tomate e espinafre, tem 
sido associada a um risco 

elevado de certos tipos de 
câncer”, citou o especia-
lista.

Outro ponto impor-
tante, reforça José Israel, 
é que a hipervitaminose 
não ocorre devido à ali-
mentação balanceada, 
mas sim pelo uso indis-
criminado de suplemen-
tos.. “Consumir uma dieta 

rica em frutas e vegetais 
dificilmente levará a um 
excesso de vitaminas, ao 
contrário dos suplemen-
tos, que podem causar so-
brecarga e problemas de 
saúde”, sugeriu ele.

Vale lembrar, ainda, 
que o uso indiscriminado 
de suplementos de vita-
mina D e C, muito promo-

vidos nos últimos anos, 
causa efeitos colaterais 
sérios, como lesões renais 
e calcificação das artérias. 
“Para adultos saudáveis, a 
suplementação de vitami-
na D não é necessária, a 
menos que haja carência 
comprovada”, diz o mé-
dico.

O nutrólogo ressalta 

que a suplementação de 
vitaminas deve ocorrer 
única e exclusivamente 
em casos onde exames 
comprovam a ausência 
de certo composto no or-
ganismo, ou seja, é indis-
pensável passar por um 
médico especialista antes 
de pensar em ingerir tais 
medicamentos.

Médico faz alerta sobre suplementos de vitamina: “pode fazer mal”
Divulgação
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Verstappen não vence 
uma corrida desde o 
GP da Espanha

Divulgação

ESPORTE

A RedAção - Max Versta-
ppen teve um fim de sema-
na decepcionante no GP da 
Holanda de Fórmula 1. Para 
quem está acostumado a su-
bir no piso mais alto do pó-
dio, um segundo lugar - com 
o RB20 bastante difícil de 
guiar - deixou um gostinho 
amargo para o holandês e seu 
pai, Jos Verstappen.

A Red Bull vem enfren-
tando dificuldades para se 
desenvolver e conseguir au-
mentar a diferença de pontos 
para a McLaren, que, durante 
Zandvoort, diminuiu para 

apenas 30 pontos. E isso tem 
sido algo que não agradou 
nem o tricampeão mundial, 

nem seu pai.
Ao De Telegraaf, Jos cri-

ticou duramente o momento 

que a equipe taurina vive e 
como está lidando com a cri-
se que parece se instaurar nas 

estratégias, além da decisão 
de voltar à configuração an-
terior para Zandvoort.

“Talvez eu não devesse 
dizer isso, mas direi mesmo 
assim. O fato de você ter que 
voltar para o carro do início 
deste ano mostra que as coi-
sas não estão indo bem”.

“Max sabia que isso es-
tava por vir. É óbvio que as 
coisas serão muito difíceis 
durante o resto do ano. Max 
está fazendo o seu melhor, 
mas não tem as ferramentas 
para fazer o trabalho. Mesmo 
começando do segundo lugar 
foi um milagre em si”.

Verstappen não vence 
uma corrida desde o GP da 
Espanha, antes da pausa de 
agosto da F1. Desta maneira, 
o holandês está há cinco eta-
pas batalhando por posições, 
o que prova que a hegemonia 
da Red Bull pode estar en-
contrando seu fim.

Jos Verstappen critica situação na Red Bull

As crises ambientais que 
enfrentamos atualmen-
te, expressas por meio de 

queimadas, enchentes e outros 
desastres naturais, são reflexos 
de um modelo de sociedade que 
prioriza o produtivismo estéril e 
o consumismo perdulário. Este 
sistema, ao invés de preservar e 
valorizar os recursos naturais, os 
exaure em um ritmo alarmante, 
levando a humanidade a uma 
rota de autodestruição. Recente-
mente, vimos as severas secas na 
Amazônia, acompanhadas por 
ondas de calor e frio extremos em 
diversas partes do país. A recente 
tragédia no Rio Grande do Sul, 
que ficou submerso por sema-
nas devido às enchentes, foi um 
claro exemplo, ainda fresco em 
nossa memória, dos impactos 

devastadores desse modelo in-
sustentável.

As queimadas, que agora se 
espalham pelo território nacio-
nal, denotam a completa insus-
tentabilidade das estruturas pro-
dutivas atuais. No entanto, além 
dos impactos ambientais, é cru-
cial reconhecer como os setores 
mais vulneráveis da população 
são os mais afetados. Pessoas 
com deficiência, que já enfren-
tam desafios significativos devi-
do à precariedade de suas mo-
radias, mobilidade dificultada, 
além da falta de oportunidades 
de trabalho e educação, comina-
da a uma saúde frequentemente 
mais fragilizada, são hiper vul-
nerabilizadas em contextos de 
desastres ambientais. O mesmo 
se aplica a idosos e crianças, que 

sofrem de forma desproporcio-
nal com as consequências dessas 
crises.

No caso das queimadas des-
controladas, os impactos vão 
além das doenças respiratórias 
causadas pela má qualidade do 
ar. Esses indivíduos enfrentam 
problemas de saúde mental de-
vido ao estresse constante de 
viver em áreas afetadas pelo 
fogo, além de lidar com a inse-
gurança gerada pelas mudan-
ças abruptas nas rotinas diárias. 
A precariedade das moradias, a 
migração forçada e a inseguran-
ça alimentar também são desa-
fios que se agravam em tempos 
de crise ambiental. A escassez 
de alimentos e o aumento de 
preços, resultantes da destrui-
ção de áreas agrícolas, agravam 

a situação dessas parcelas pre-
carizadas da população.

Para solucionar essa proble-
mática complexa, é imprescin-
dível uma mudança radical no 
arcabouço produtivista-con-
sumista. Precisamos adotar 
modos de produção que sejam 
sustentáveis e harmoniosos 
com a natureza. Além disso, 
é essencial a criação de novas 
estruturas sociais que sejam 
inclusivas e justas, assegurando 
que os Direitos Humanos sejam 
concretizados e aprofundados. 
Somente assim será possível 
garantir que ninguém seja dei-
xado para trás, construindo 
uma sociedade mais resiliente 
e equitativa diante das maiores 
e mais frequentes crises am-
bientais que se avizinham.

Desastres naturais e exclusão social

Defensor Público Federal, 
especialista em Direitos 
Humanos, Inclusão Social 
e Economia Política. 
Escritor e professor (@
andrenaves.def).

ANDRÉ NAVES 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GOIÁS - GO 

AVISO DE LICITAÇÃO NA MODALIDADE
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 070/2024

O Agente de Contratação do Município de Goiás, Estado de Goiás, TORNA 
PÚBLICO o aviso de licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 070/2024, 
tipo: Menor preço. Objeto: Contratação de empresa para Registro de Preços para 
aquisição de equipamentos e materiais reutilizáveis para a manutenção dos serviços 
prestados na rede de Urgência e Emergência (Serviço Móvel de Urgência – SAMU) 
da Cidade de Goiás, Recebimento de Propostas: Das 07h30min do dia 27/08/2024 
até às 08h00min do dia 10/09/2024. Data e Hora do início da Sessão de Disputa 
de Preços: 10/09/2024 às 09h01min. O edital estará disponível nas Plataformas 
Eletrônicas: http://www.bll.org.br, https://pncp.gov.br/app/editais e no site
http://www.prefeituradegoias.go.gov.br e na sede da Prefeitura Municipal de Goiás.

Município de Goiás, 27 de agosto de 2024.
 DAVID DA SILVA TORRES

AGENTE DE CONTRATAÇÃO
143238

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO – P.E. Nº 69/2024 SES-GO

Nº DA CONTRATAÇÃO SISLOG: 107244 SEI: 202400005024700
O Estado de Goiás, por intermédio da SES-GO, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que realizará procedimento licitatório na modalidade Pregão 
Eletrônico, tipo: menor preço POR ITEM, nos termos do Art. 28, I, da Lei Federal nº 
14.133/2021, e na forma do Decreto Estadual nº 10.247/2023.
Objeto: Registro de Preços para aquisição de medicamento, destinado ao CEMAC/-
SES, em atendimento a ações judiciais impetradas contra a SES-GO. Tipo: menor 
preço por ITEM. Valor: R$ 12.758.925,60
Data da publicação da licitação, a partir da qual as propostas poderão ser recebidas: 
27/08/2024 às 08:00h (Horário de Brasília) - Data e horário de início da sessão: 
12/09/2024 às 09:00h (horário de Brasília). 
Informações: www.sislog.go.gov.br ou (62) 3201-3800/7638 

Natal de Castro – Gerente de Licitações/SES

Secretaria de Estado da Saúde - GO 
Gerência de licitações

143239

Secretaria de Estado da Saúde - GO 
Gerência de licitações

AVISO DE ADIAMENTO “SINE DIE” 
PREGÃO ELETRÔNICO – PE Nº 52/2024 – SES

PROCESSO N° 202400005019453. Número da Contratação Sislog: 106299
O Estado de Goiás, por intermédio da SES – SECRETARIA DE ESTADO DA 
SAÚDE torna público, para conhecimento dos interessados o ADIAMENTO “SINE 
DIE” do Pregão Eletrônico – SRP n. 052/2024 – SES Processo nº 
202400005019453. Número da Contratação – Sislog: 106299, cujo objeto é a 
aquisição de produtos nutricionais e /ou produtos para saúde, que foram concedidos 
nas apresentações e concentrações registradas na ANVISA prescritas nos receituá-
rios médicos presentes nos autos das ações judiciais. A abertura da sessão pública 
estava marcada para as 09:00 do dia 26/08/2024. O adiamento ocorre face à 
necessidade de adequações no Termo de Referência. Demais informações 
encontram-se à disposição dos interessados na Gerência de Licitações da SES/Goi-
ás, https://goias.gov.br/saude/; https://sislog.go.gov.br/ e PNCP.

NATAL DE CASTRO – Gerente de Licitações/SES-GO 

SDS TRANSMISSOES LTDA, CNPJ: 49.389.298/0001
- 62, torna público que está requerendo da SANEAGO
a autorização de lançamento de efluentes não
domésticos na rede coletora de esgoto no endereço:
Rua Caiapós, N° 26, Quadra 09, Lote 27, CEP: 74.460
- 740, Res. Petrópolis, Goiânia – GO.

143240

NOC AUTO PECAS LTDA, CNPJ: 33.045.197/0001-34, torna
público que está anexando as pendências para receber da
Agência Municipal do Meio Ambiente-AMMA de Goiânia a
Licença Ambiental de Instalação para atividade: comércio a
varejo de peças e acessórios usados para veículos
automotores. Empresa localizada na Avenida Bartolomeu
Bueno, N° 313, Quadra 10, Lote 01, Vila Maua, CEP: 74.323 -
110, Goiânia – GO. A AMMA em qualquer momento , pode
solicitar pendências.

143241

NOC AUTO PECAS LTDA, CNPJ: 33.045.197/0001-34, torna
público que está anexando as pendências para receber da
Agência Municipal do Meio Ambiente-AMMA de Goiânia a
Licença Ambiental de Operação para atividade: comércio a
varejo de peças e acessórios usados para veículos
automotores. Empresa localizada na Avenida Bartolomeu
Bueno, N° 313, Quadra 10, Lote 01, Vila Maua, CEP: 74.323 -
110, Goiânia – GO. A AMMA em qualquer momento , pode
solicitar pendências.

143242
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YELLOTMOB ANUNCIA NOVO 
MODELO DE FRANQUIAS
Para estações de carregamento de veícu-
los elétricos – A YellotMob, startup goiana 
que já se consolida no mercado nacional 
de mobilidade elétrica, anuncia o lançamento de seu modelo de franquias 
para estações de carregamento de veículos elétricos. A estratégia chega num 
momento de expressivo crescimento, que superou suas metas para 2024 e está 
preparada para acelerar ainda mais sua expansão. Com uma rede já presente em 
seis Estados e no Distrito Federal, totalizando mais de 120 pontos de recarga em 
operação, a marca visa estabelecer uma capilaridade robusta em todo o território 
nacional, consolidando-se como a principal referência em infraestrutura de 
recarga para veículos elétricos no Brasil. O novo modelo visa atrair empreende-
dores comprometidos com a construção de uma mobilidade mais sustentável 
no País. Com investimentos iniciais a partir de R$ 17.500, os franqueados têm 
acesso ao know-how da YellotMob, incluindo uso da marca, plataforma de ges-
tão, treinamentos e suporte técnico.

HOTEL TRANSAMÉRICA COLLECTION GOIÂNIA 
COMPLETA UM ANO DE FUNCIONAMENTO
Oferece diferenciais na preferência de quem visita a cidade - 
Comemorando um ano da bandeira na capital, trazendo novo 
conceito de hospedagem focado em bem-estar, conforto e servi-
ços, o Hotel Transamérica Collection Goiânia, administrado pela 
Atlantica Hospitality International, inovou o segmento hoteleiro 
na cidade, proporcionando uma experiência única e moderna. 
Inaugurado em 2018 como Clarion, a mudança de bandeira em 
julho de 2023, trouxe diferenciais na preferência de quem visita 
Goiânia. Ao longo do primeiro ano do hotel, um dos marcos foi o 
reconhecimento por sua excelência, figurando em primeiro lugar no Traveller’s Choice Awards 2024, ranking anual da 
Tripadvisor, como empreendimento mais indicado e bem avaliado entre locais para se hospedar na capital.

COM NOVO CONCEITO 
BISCOITOS PEREIRA ABRE 
NOVA UNIDADE EM GOIÂNIA
Com capacidade para atender até 100 pessoas simul-
taneamente – A Biscoitos Pereira, marca de quitandas e 
salgados tradicionais, abre unidade no bairro Marista, na 
Rua Dom Emanuel. A nova loja traz um conceito inova-
dor com um espaço moderno e aconchegante, que se des-
taca pelo design amplo, ventilado e acolhedor e, introduz 
inovações  no cardápio e na estrutura física  O objetivo é 
proporcionar uma experiência diferenciada aos clientes, 
inclusive com funcionamento aos domingos. O cardápio 
repleto de novidades mantém a qualidade e tradição que já conquistou o coração dos goianos. A marca é gerida pela 
terceira geração da família fundadora vinda de Minas Gerais. Com aproximadamente 600m², a nova unidade tem ca-
pacidade para atender mais de 100 pessoas simultaneamente. Além de oferecer delivery próprio e está disponível em 
plataformas como iFood. @biscoitospereira

mariareisjornalista6@gmail.comMARIA REIS

Divulgação
Divulgação

Divulgação

mariareisjornalista6@gmail.com

1. Simpósio de Nutrição - Re-
conhecendo a nutrição como um 
pilar fundamental na recupera-
ção e manutenção da saúde dos 
pacientes, hoje, sexta-feira, dia 
27  de agosto, das 8h às 18h, o 
Hospital  Estadual  da Mulher 
Dr.  Jurandir do  Nascimento 
(Hemu), promoverá o 1º Sim-
pósio de Nutrição, no auditó-
rio da unidade. O evento será 
uma oportunidade valiosa para 
a troca de experiências e conhe-
cimentos  entre os profissionais 
do Hemu e convidados externos, 
com foco na importância da nu-
trição na gestão  hospitalar. 

2. A programação do simpó-
sio, organizado pela Comissão 
Equipe Multiprofissional de Te-
rapia Nutricional (EMTN), inclui  
palestras e oficinas ministradas 
por especialistas  na  área, abor-
dando  temas relevantes  para 
o desenvolvimento  e a melho-
ria  das práticas  nutricionais 
na saúde. O objetivo principal  
é fortalecer a integração entre 
os profissionais, incentivando o 
compartilhamento de técnicas e 
estratégias que possam  contri-
buir  para  a  excelência no cui-
dado nutricional dos pacientes.

DOIS TEMPOS

MARIA REIS

Lançamento
Lançado recentemente pela Opus Incorporadora o empreendimento 
de luxo, Opus Sense,  na Alameda Ricardo Paranhos. No registro, o 
diretor de marketing, Guilherme Eduardo, o sócio e diretor da Opus 
Incorporadora, Dener Justino quem comandou o evento de lançamen-
to e o gerente comercial de lançamentos, Gabriel dos Santos

Discutindo a 
transição do Ipasgo
O presidente Adelvânio Francisco Morato, mais a 
diretoria da Associação dos Hospitais do Estado 
de Goiás (AHEG), e seu tesoureiro, Fernando 
Antônio Honorato, reuniu-se com os represen-
tantes do Ipasgo, o presidente Vinícius Luz, o 
gerente da Rede Credenciada, Tiago Acioly, o 
gerente de Tecnologia, Pedro Facuri, a gerente de 
Regulação, Patrícia Justo, e a chefe de gabinete 
da presidência, Letícia Carneiro, para discutir a 
transição do Ipasgo de autarquia para o formato 
de operadora de plano de saúde, passando a ser 
normatizada pela Agência Nacional de Saúde 
Suplementar – ANS

Homenageado
O Conselho Regional de Administração de Goiás (CRAGO) e a Câmara Municipal 
de Goiânia realizaram, em conjunto, sessão solene para comemorar os 59 anos 
da criação da profissão de Administrador, e o aniversário de 39 anos do CRAGO, 
proposta do vereador Anselmo Pereira, no salão de eventos da FECOMÉRCIO, na 
quinta-feira, 22 de agosto. No registro, o presidente do CRA GO, Samuel Albernaz, o 
empresário e presidente da Associação Comercial e Empresarial de Goiânia (ACEG), 
José Torres, um dos homenageados e o vereador Anselmo Pereira

VOCÊ SABIA? 
A água com gás e de coco, são 
bebidas ricas em nutrientes.
 
VAGAS DE TRABALHO
O Laboratório Teuto está com 
mais de 70 vagas em áreas 
como operação de máquinas, 
administração e excelência 
operacional. As oportunidades 
são voltadas para candidatos de 
diferentes níveis de escolaridade 
e incluem pessoas com 

deficiência (PCD´s). Curriculos 
devem ser cadastrados no site 
do laboratório: www.teuto.com.
br/trabalhe-conosco, ou ser 
enviado para o e-mail: alice.
souza#teuto.com.br, conforme a 
vaga desejada.
 
VAGAS DE ESTÁGIOS
A InterCement Brasil, uma 
das principais produtoras de 
cimento do País, está com 
inscrições abertas para 10 
vagas de estágio na unidade de 
Cezarina, em Goiás. O programa 

é exclusivo para mulheres que 
estejam cursando o ensino 
técnico nas áreas de Química, 
Eletrotécnica, Mecânica, 
Eletrônica, Mineração, 
Eletromecânica, Mecatrônica e 
Automação. Inscrições até o dia 
31 de agosto neste link.
 
MISSA
Na sexta-feira (16), o Hospital 
Santa Helena realizou em sua 
capela, uma missa alusiva ao 
Dia de Santa Helena, padroeira 
da unidade de saúde, que é 

comemorado oficialmente no 
dia 18 de agosto. Conduzida 
pelo padre Geraldo Francisco 
Pinheiro, a celebração 
contou com a presença de 
colaboradores e do diretor e 
CEO do HSH, Luiz Mauro  de 
Paula  e Souza. A celebração 
proporcionou reflexão e 
agradecimento, unindo os 
colaboradores em torno da 
espiritualidade e da missão 
de cuidado e respeito à vida, 
valores  que guiam o trabalho  
da instituição.

VITRINE
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PANNA COTTA COM CALDA DE AMORA
INGREDIENTES DA PANNA COTTA
600ml de creme de leite
250ml de leite
200g de açúcar
1 colher (sopa) de essência de baunilha
1 pacote de gelatina sem sabor em pó

INGREDIENTES DA CALDA DE 
AMORA
200g de amora
3/4 xícara (chá) de açúcar
2 colheres (sopa) de conhaque ou uísque
2 colheres (sopa) de água

MODO DE PREPARO DA PANNA 
COTTA
Misture em uma panela o creme de leite, o 
leite, o açúcar e a baunilha.
Dissolva em um recipiente à parte gelatina 
em 4 colheres de leite.
Acrescente aos demais ingredientes da 
panela e leve a fogo baixo mexendo sempre.
Até começar a fazer bolinhas de fervura no 
canto da panela, não deixe ferver.
Coloque a mistura em uma forma de 
pudim ou potinhos individuais ( usei uma 
forma de silicone para bolo).
Não é necessário untar a forma com nada.
Cubra com plástico filme e deixe esfriar 
naturalmente.
Leve à geladeira por aproximadamente 5 
horas até ficar firme com a consistência de 
um pudim.

MODO DE PREPARO DA CALDA DE 
AMORA
Coloque todos os ingredientes em uma 
panela e leve ao fogo médio.

Mexa sempre até obter uma calda densa.
Deixe esfriar.
Para desenformar a panna cotta, passe uma 
faca na lateral da forma para desgrudar.

Cuidado para não deixar cair de um espaço 
grande entre o prato e a forma, pode acabar 
quebrando o doce. Coloque o coulis por 
cima e sirva.

QUE ISSO, UM FILME?
VERSOS DE UM CRIME

1944. Allen Ginsberg (Daniel Ra-
dcliffe) sai da casa dos pais rumo à 
universidade, precisando lidar com o 
sentimento de culpa por ter deixado sua 
mãe (Jennifer Jason Leigh). Seu sonho 
é tornar-se um escritor, mas logo sen-
te-se incomodado pelo modelo “certi-
nho” de poesia que o curso ensina. Não 
demora muito para que ele conheça 
Lucien Carr (Dane DeHaan), um jo-
vem provocador que apresenta Allen 
ao mundo da contracultura. Logo nasce 
uma grande amizade entre os dois, que 
se torna algo mais quando Allen passa 
a sentir atração por Lucien.

CORA INDICA
A montagem mesmo que lastimável 

em alguns momentos, não consegue 
apagar a necessidade que essa história 
tem em ser contada. A trama nos obriga 
a entrar na cabeça dos personagens e 
entender melhor seus sentimentos. O 

crime em si, mesmo que dê o pontapé 
inicial à película, acaba ficando em 
segundo plano, pois é muito mais in-
teressante acompanhar essa jornada de 
descobertas do que tentar desvendar a 
causa do crime. Ainda assim, o mais 
interessante em Versos de um Crime 
é que não é um filme sobre escritores 
famosos. E sim, um filme sobre pes-
soas, com problemas como todos nós 
e que transformaram esses problemas 
em algo proveitoso, em arte e com isso, 
entraram para a história.

FICHA TÉCNICA
Título: Versos de um Crime
Ano produção: 2013
Dirigido por: John Krokidas
Estreia: 12 de Junho de 2014
Duração: 104 minutos
Classificação: 16
Gênero: Biografia/Drama
País de origem: Estados Unidos 

da América

EU ESTAVA 
BEM AQUI, 
SOZINHO.”
“
corafrnd@gmail.com 
CORA FERNANDES

CINEMA


